
   

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

E i n l a d u n g 
 

 
Die Mitglieder 
 

des Ortsbeirates Gartenstadt 
 

werden hiermit zu einer öffentlichen Sitzung am  
 

Freitag, dem 13.06.2008, 15:00 Uhr, 
 

im Kleinen Saal des Volkshauses Gartenstadt, Königsbacherstr. 12, eingeladen 
 
 
 

T a g e s o r d n u n g 

Öffentliche Sitzung 
 
 

 
1. Verpflichtung eines Ortsbeiratmitgliedes 

 
2. Einwohnerfragestunde 

 
3. Bericht des Ortsvorstehers 

 
4. Sachstandsbericht Vögele-Ansiedlung durch Herrn Magin 

 
5. Vorstellung der Kriminalstatistik bezogen auf den Ortsteil Gartenstadt 
 
6. Antrag der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Die SPD-Fraktion möchte wissen, welche Kleinmaßnahmen 2007 durchgeführt 
wurden und deren Kosten. Welcher Betrag steht zur Zeit noch zur Verfügung? 
 

7. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Wir bitten die Verwaltung, uns über die Einrichtung und Verlegung von 
Bushaltestellen entlang der neuen Linie zu informieren und erst nach Entscheidung 
im Ortsbeirat die Haltestellen einzurichten. 



   

 
8. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
 Überwachung des ruhenden Verkehrs im öffentlichen verkehrsberuhigten Bereich 

neben dem Gebäude Karlsbader Str. 43 und angrenzenden Gebäuden im hinteren 
Bereich. 

 Begründung: 
 Beschwerden der Anwohner weisen darauf hin, dass hier ständig Fahrzeuge 

unzulässig abgestellt werden. Teilweise werden die Fahrzeuge auch auf der 
Grünfläche abgestellt. 
 

9 Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 
Instandsetzung des Fußweges an der Grundschule Niederfeldschule, entlang des 
Geländes der Niederfeldschule zwischen Fuggerstraße und Abteistraße. 
Begründung: 
Durch Verwurzelungen ist der Fußweg an vielen Stellen so verändert, dass 
Unfallrisiken nicht auszuschließen sind. 

 
10. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Wir bitten um Informationen über die Reinigung der Grundschule Niederfeldschule. 
 Begründung: 

Eltern, Schulelternbeirat und Schulleitung beklagen sich bitter über die 
Reinigungssituation der Grundschule. 

 
11. Antrag der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Wir bitten die Verwaltung das mit einer Kette am Verkehrsschild, befestigte 
Werbeschild, direkt vor dem Fußgängerüberweg an der Haltestelle Raschigstraße, 
beseitigen zu lassen. 
Begründung: 
Das Werbeschild verhindert für den Straßenverkehr die Sicht im Überwegsbereich. 
Gleichzeitig lenkt es den Blick der Fahrer ab. Kleinere Kinder im Haltestellenbereich 
sind nicht zu erkennen. Durch das Werbeschild besteht ein erhebliches Unfallrisiko. 

 
12. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

2000/2002 wurde mit der Sanierung im Wohngebiet zwischen Raschig-, Abtei- und 
Hochfeldstraße begonnen (Außenanstrich/Isolierung/Heizung und Umbau von Flach- 
auf Satteldächer). Links der Kastanienstraße sowie im Ulmenweg und in dem Teil der 
Buchenstraße der an die Abteistraße führt, wurde nichts getan. Die unansehnlichen, 
grauen Mietblöcke erwecken den Eindruck als wäre der GAG das Geld für den 
Farbanstrich ausgegangen. Alle diese Häuser haben bis heute kein Satteldach. 
Warum wird die begonnene Sanierung dort nicht zu Ende gebracht, damit den 
Anwohnern der gleiche Wohnwert zur Verfügung gestellt wird, wie dem großen Anteil 
der dort wohnenden GAG-Mieter? Man kann sich des Einrucks nicht erwehren; 
Randlage ist gleich vergessene Gegend. 

 
13. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Die Gartenstadt ist nachweislich der Stadtteil in Ludwigshafen mit dem höchsten 
Altersdurchschnitt der Bürger. Ist im Rahmen der neuen ÖPNV-Strukturierung u. a. 
auch an Haltestellen für absenkbare Niederflurbusse eingeplant? Wenn ja, welche. 

 
14. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Die Parkplätze vor der Ladenzeile des Volkshauses sollten aus Mitteln für 
Kleinmaßnahmen im April 2008 saniert werden. Nichts tut sich. Woran liegt es? 

 
 
 
 



   

 
 
15. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Ist ein Farbanstrich in den Sanitär- und Umkleideräumen der Hans-Loschky-
Sporthalle während der Ferienzeit – kurzfristig – möglich? Diese Räume hätten es 
dringend nötig. 

 
16. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion 

Nachdem das Dach der Hans-Loschky-Sporthalle saniert wurde, bietet es sich an, 
diese Fläche für Photovoltaikanbieter zu vermieten. Die Stadt könnte ohne 
Eigenleistung/Kosten Einnahmen erzielen. Gibt es bei der Verwaltung diesbezüglich 
Überlegungen? 

 
17. Anfrage der CDU-Ortsbeiratsfraktion 

Welche Veränderungen an den Straßen sind notwendig, damit die neue 
Linienführung der ÖPNV ungehindert gefahren werden kann und welcher Zeitraum 
von evtl. Umbaumaßnahmen ist für Umbau-/Ausbaumaßnahmen vorgesehen? 

 
 
 
 
Ludwigshafen am Rhein, 23.06.2008 
 
gez. Schneider 
Ortsvorsteher 
 
Für die Richtigkeit 
 
 
Mockenhaupt 
 
 
 
 
 
 
 
 


